

Frais de la vie courante



Le Loyer

Le loyer reste, comme chaque année, **le poste de dépense le plus important** pour les étudiantEs. En 2024, le montant moyen d'un loyer mensuel atteint **564,85 €**, soit **une hausse de 7,74 %** par rapport à l'année précédente. Cette augmentation constante est la principale source de difficulté pour les étudiantEs pour trouver un logement décent à la rentrée universitaire. Il est essentiel de noter qu'il n'y a qu'**1 logement CROUS disponible pour 17 étudiantEs**, une situation critique qui reflète le manque de logements abordables. Alors que les loyers des logements CROUS ont été gelés successivement de janvier 2020 à septembre 2024, la fin de ce gel a été annoncée pour la rentrée 2024. En juin 2023, la ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche Sylvie RETAILLEAU a déjà donné des consignes pour augmenter les charges locatives au sein des résidences CROUS en raison de l'inflation. **Ces mesures soulignent la déconnexion du gouvernement face à la réalité vécue par les étudiantEs. L'AFNEG soutient les initiatives visant à améliorer l'accès au logement étudiant**, notamment les dispositifs de logement d'urgence, ainsi que des projets à long terme comme l'habitat solidaire, les logements sociaux, l'encadrement des loyers, et les travaux de réhabilitation énergétique.



Le Ticket RU (Restaurant Universitaire)

Le prix du repas en Restaurant Universitaire (RU) du CROUS reste stable en 2024, à 3,30 € pour les étudiantEs non boursierEs. L'AFNEG salue le maintien du repas à 1 € pour les étudiantEs boursierEs, fruit des efforts continus de la FAGE et de ses éluEs. Toutefois, l'AFNEG insiste sur la nécessité d'investir davantage dans le réseau des œuvres universitaires pour soutenir l'ensemble des étudiantEs. Il est préoccupant de constater que **près d'unE étudiantE sur cinq ne mange pas à sa faim** et que **les étudiantEs sautent en moyenne plus de trois repas par semaine***. L'alimentation est devenue **la première variable d'ajustement budgétaire pour les étudiantEs**, certainEs étant contraintEs de choisir entre travailler pour pouvoir manger à leur faim ou étudier et sauter des repas pour réussir. **Une alimentation saine et équilibrée est cruciale pour la santé et la réussite académique, et le mythe de l'étudiantE mangeant des pâtes tous les soirs ne doit plus être banalisé.**



Les Produits de Consommation

Les produits de consommation, essentiels pour les étudiantEs, enregistrent des variations en 2024. **Les consommables alimentaires s'élèvent à 203,88 €**, marquant une légère diminution de 2,24 %, tandis que **les consommables liés à l'équipement augmentent de 4,62 %, atteignant 145,07 €**. Cependant, malgré une légère baisse du budget alimentaire, les étudiantEs sont confrontéEs à un **dilemme entre sacrifier le nombre de repas ou la qualité de leur alimentation**, conséquence directe de l'inflation et du manque d'augmentation des aides sociales. Ces coûts, bien que fluctuants, restent significatifs dans le budget des étudiantEs, particulièrement en période d'inflation.

* : Chiffres issus de l'enquête "Bouge ton CROUS" réalisée par la FAGE, menée auprès de 7531 étudiantEs du 23 septembre au 10 décembre 2023 via un questionnaire en ligne.